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                                      Mairie                   

                                    
Site Internet : www.rimling.fr  Facebook : «  Rimling commune de Rimling » 
Mairie de RIMLING 
10, rue de l’église 
57720 – RIMLING 
Tél : + 33 3 87 09 98 02 
e-mail : mairie.rimling@wanadoo.fr 
Ouvertures du Bureau : Lundi – Mardi – Jeudi – Vendredi  8h30 à 12hTous les mardis de 17h 
à 20h                                                                                             

 Hélène SPIELMANN Secrétaire      
     

                                      
                                                Françoise HEMMERT Agent Technique                                     Sébastien THERIN Agent Technique 
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                                                       «  Le Mot du Maire » 
Chers Amis   

  
Même si, à vos yeux, le bulletin municipal vient tardivement, je vous souhaite malgré tout une bonne et 
très belle année 2018. 
Comme tous les ans, ce bulletin veut être le plus complet possible et relater la vie de notre commune 
dans ses moindres recoins.   
  
Chaque année amène son lot d’activités aussi bien associatives que municipales.  Les différentes 
rubriques sont les preuves incontournables de la vitalité exemplaire de notre village. Que tous les acteurs 
sans exception, ainsi que celles et ceux qui les soutiennent, soient vivement remerciés.  
  
Ma reconnaissance particulière va évidemment à l’équipe municipale, aux employés communaux, aux 
employés du regroupement scolaire qui ont à cœur, dans leurs tâches respectives, d’améliorer 
continuellement la cadre de vie et le bien être de chaque citoyen.   

2017 aura été comme à l’accoutumée une année « vivante » en réalisations, 2018 sera dans cette 
continuité. Nous aurons également la joie d’accueillir début mai nos Amis Bassacois.    

Pour ma part, défendre vos intérêts auprès des différents organismes est une priorité constante.  La 
disponibilité, l’expérience, l’énergie au service de la commune  sont absolument indispensables pour 
atteindre certains de nos objectifs dans tous les domaines qu’impose une bonne et saine gestion de la 
commune. Ensemble nous continuerons à embellir, à améliorer le « bien vivre » à Rimling. Soyez assurés 
de l’entier dévouement de l’équipe municipale et du personnel communal.   

Bonheur,  Joie,  Santé, Unité Familiale, épanouissement professionnel à vous tous ! Bonne et Heureuse 
Année 2018 ! Votre dévoué Eric !   
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              «  L’ouvrier communal s’en va » 
                       

 
Vincent Hege ne laissera que des regrets derrière lui, car il aura été un ouvrier communal exemplaire.  

 

Vincent Hege, ouvrier communal, est arrivé à Rimling en avril 2016. Il s’est investi à fond 
dans son travail, à la satisfaction générale. 

Dans quelque temps, il quittera Rimling pour une autre destination et laissera derrière lui 
beaucoup de regrets. La municipalité a tenu à lui rendre un hommage légitime et 
amplement mérité. «  Ton amabilité, ta disponibilité exemplaire, ton sens du contact facile 
auront marqué ton travail dans notre village  » dit Eric Hemmert, maire, à celui qui ne 
laissera derrière lui que des louanges à son égard. «  Je te souhaite pleine réussite dans tes 
nouvelles fonctions, et tu seras toujours le bienvenu dans notre commune. Tu es jeune et 
tu as tout l’avenir pour toi. Vraiment, Vincent, reste tel que tu es, ne change rien !  », avant 
de lui remettre un cadeau bien mérité. Pour sa part, le président de l’Entente sportive, 
Claude Wack, a remercié le partant, pour son aide précieuse lors du Schlachtfest, et lui a 
aussi remis un cadeau souvenir. Vincent Hege sera remplacé par Sébastien Therin, qui a su 
profiter pendant quelques semaines déjà de ses conseils avisés. 

Bienvenue à Sébastien !  

                                                           

                     

        L’ouvrier dans une commune comme Rimling, l’homme aux multiples compétences
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L’année 2017 des investissements pour plus de 180 000€ …les photos parlent 
d’elles mêmes…Améliorer le Cadre de Vie le leitmotiv de la Municipalité … 

 

 
                             Peinture  Ravalement Façades « avant » des Foyers et du Logement 

   
           Parties « arrière » côté Place des Fêtes le tout réalisé par l’entreprise « MODER HABITAT » 
 
 

           
             La Rénovation des murs de la place du SCHLOSSBERG réalisée par l’entreprise TEMIR 
 

       « En Travaux » 

 

 

 

  

L’année 2017 des investissements pour plus de 180 000€ …les photos parlent 
d’elles mêmes…Améliorer le Cadre de Vie le leitmotiv de la Municipalité … 

 

 
                             Peinture  Ravalement Façades « avant » des Foyers et du Logement 

   
           Parties « arrière » côté Place des Fêtes le tout réalisé par l’entreprise « MODER HABITAT » 
 
 

           
             La Rénovation des murs de la place du SCHLOSSBERG réalisée par l’entreprise TEMIR 
 

       « En Travaux » 



6

              
 Le préau Place des Fêtes, Peinture Franck BRAGIGAND, Chappe et Carrelage HOME SERVICES SCHOLZ  
 
 
 

 
Voiries, Chemin  près de la Forêt financé par l’Association Foncière, Accès ferme de Morainville.  Nouvel 
Enrobée dernière tranche de la rue de l’Eglise. L’ensemble réalisé par l’Entreprise GREBIL. 
 
 
 

       
    Nos ouvriers Vincent et Sébastien avec des machines et outils adaptés à toutes les situations… 
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                                              A propos travaux…petite anecdote  

               Le ralentisseur ou dos d’âne rue de l’Eglise a retenu l’attention d’un citoyen anonyme !!! 

                                                         

 

      
 
    
Plaisanterie à part, nous sommes comme d’habitude à 
l’écoute de toute remarque, proposition afin 
d’améliorer le cadre de vie des habitants.  Alors 
n’hésitez pas, mais de grâce pas anonymement !! 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Lettre anonyme reçue en mairie…l’auteur est soit  très 

« courageux » soit très timide.  la traduction… 
« Bonjour  Monsieur le Maire,  
Quelle Honte d’avoir mis 1 dos d’âne chez Mr Bonnet. Vous 
ne pensez pas aux personnes âgées rue de l’Eglise qui 
veulent traverser  la route. On demande 2 dos d’âne. On 
paye assez à la commune, pensez un peu à nous. Votre mère 
est aussi concernée. Merci de nous comprendre. On vous 
remercie.  Bonne journée Mr le Maire. » 
La réponse ! 
« Votre audace m’interpelle ! 
Je vous remercie de vous présenter en mairie pour vous 
expliquer en détail les raisons de cet investissement près 
d’un carrefour dangereux sans bonne visibilité. Merci de me 
préciser à quel emplacement vous souhaitez 2 ralentisseurs 
supplémentaires. 
 Devinant votre discrétion, vous pouvez évidemment garder 
l’anonymat en me faisant une seconde lettre sans décliner 
votre identité et prière de ne pas faire de rébus ni de fautes 
volontaires. Cela vous discrédite cher « Ami » !! » 
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  Aménagement et Embellissement la place de l’Abri bus 

 Effacement des réseaux de la rue de la Fontaine 

 Réfection du mur autour de l’église côté morgue … 

 Réfection patrimoine classé Maître Autel, Chaire à Prêcher, calvaires…le tout sous 
l’égide et en partenariat avec la Direction Régionale de l’Art et de la Culture avec la 
Fondation du Patrimoine 
Travaux d’aménagement ancien foyer des Jeunes. 

Mise en économie d’énergie de l’éclairage public dans certaines rues dans le cadre du 
contrat de ruralité s’il est validé par l’Etat. 

Acquisition d’un tracteur 

Nettoyage de divers fossés et ruisseaux pour éviter les risques  d’inondations 

Nouvelle chaussée rue du Stade 

Aménagement des ralentisseurs rue du Stade 

 

                         

 

 

« En Projet »  pour 2018-2019 
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Les  Principales Délibérations 2017                                                           

 

 

Demande de subvention – Réserve Parlementaire pour la réalisation des aménagements 
extérieurs au Stade intercommunal    

- Devis estimatif des travaux :      18 650 € HT 
- Aide parlementaire escomptée :  8 000  € 
- Charge pour la collectivité :        10 650 €  

 

 

Révision des tarifs de location de la Morgue 
Fixe les tarifs de location de l’abri funéraire (Morgue) à : 
       Habitants de Rimling : 30  € 
 Extérieur :                      60 € 
 

Vote du Compte administratif  2016 

Sous la présidence de M. Roger HEINRICH, Adjoint au Maire chargé de la préparation des documents 
budgétaires, le Conseil Municipal examine le compte administratif communal 2016 qui s'établit ainsi : 

 

Budget Principal Résultat à la 
clôture de 
l'exercice 2015 
 

Part affectée à 
l'investissement 
exercice 2016 

Résultat de 
l’exercice 
2016 

RESULTAT  de 
CLOTURE  de 
  2016 
 

Investissement          - 88 726,85                 -             7 156,64 -    95 883.49 
Fonctionnement   219 130,86      219 130,86         154 327,84  154 327,84 
 TOTAL                           130 404,01      219 130,86          147 171,20  58 444,35 
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Vote du budget primitif 2017                               

 

Le CONSEIL MUNICIPAL approuve et vote le budget primitif 2017  nomenclature M14 présenté par Monsieur le 
MAIRE  et dont la balance générale s'équilibre de la façon suivante : 

DEPENSES  INVESTISSEMENT   :                 397 883,00  € 
DEPENSES FONCTIONNEMENT :                      362 944,00 € 
 
RECETTES D'INVESTISSEMENT :                    397 883,00 €  
RECETTES FONCTIONNEMENT :                      362 944,00 € 
 

 

 Vote des taux d’imposition des taxes locales 2017 

 
 DECISION DE NE PAS AUGMENTER les taux d’imposition par rapport à 2016 et de les reconduire à                           
l’identique sur 2017 soit : 

 
Taxes Taux 2016 Taux 2017 

Taxe d’habitation 12,48 % 12,48 % 

Taxe foncière sur les propriétés bâties 13,15 % 13,15 % 

Taxe foncière sur les propriétés non bâties 50,48 % 50,48 % 

 

 

Forêt communale – Programme d’actions 2017/2018 
- les travaux  d’infrastructure suivant devis d’un montant de 1.996,14  € H.T . 
- l’état de prévision de coupes pour l’exercice 2018 

 Coupe sur Pied : 5 parcelles – surface prévue : 12,52 ha  
    Volume estimé : ,475 m3 

- Confie les travaux à l’ONF entrepreneur  
 

Travaux bâtiment « Foyer des jeunes et seniors » - Ravalement de Façades 
Retient  l’Entreprise MODER HABITAT de Bouxwiller pour un montant de 12.800 € HT pour la  réalisation des travaux 
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Travaux de voirie – Rue de l’Eglise et accès Ferme de Morainville 
RETIENT l’entreprise GREBIL René et Cie de GOETZENBRUCK  pour un montant de : 

       Rue de l’Eglise :                         26 564,40 € HT 
       Accès Ferme de Morainville :  23 385,00 € HT 
 

Travaux de restauration de la peinture du maître autel de l’Eglise Saint-Pierre 

 RETIENT l’atelier Noëlle JEANETTE et Julien CHAMPLON de BOERSCH pour un montant de 3 090,00 € HT pour la réalisation de 
ces travaux. 
Instruction des autorisations d’urbanisme par la Communauté de Communes du Pays de Bitche 

La loi d’Accès au Logement et à un Urbanisme Rénové (ALUR) n° 2014-366 du 24 mars 2014 prévoit la fin de la mise à disposition gratuite 
des services de l’Etat pour l’assistance technique et l’instruction des autorisations droit du sol (ADS) des communes compétentes dès lors 
qu’elles appartiennent à une communauté de 10.000 habitants et plus. 

Dans ce contexte, il appartient aux communes de s’organiser pour assurer l’instruction de leurs autorisations droit du sol.  Il est décidé… 

- d’adhérer au service commun d’instruction des autorisations d’urbanisme de la Communauté de Communes du Pays de Bitche  
-  
-  

  Travaux Préau : 
   RETIENT l’entreprise HOME SERVICES CARRELAGES d’Erching  pour un montant de : 12 854€ HT 
 

Travaux de crépissage - rue du Schlossberg 
- RETIENT l’entreprise TEMIR de Petit-Réderching pour un montant de : 5 790,00 € HT 

 

RÉVISION DU PRIX DE VENTE D’UN TERRAIN AU LOTISSEMENT DE  LA BICKENALBE -2ème 
Tranche 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré :  
DECIDE de fixer le prix de vente du  lot n°14/31 (180) d’une contenance de 8a31 du lotissement de la Bickenalbe-2ème Tranche  à 4.000,00 € 
TTC l’are. 
 
Etudes et travaux de restauration de l’autel  et de la chaire à prêcher de l’église Saint-Pierre de 
Rimling 

Monsieur le Maire propose au Conseil municipal d’effectuer des travaux de restauration sur deux objets classés  au titre des monuments 
historique  de l’église Saint-Pierre de Rimling à savoir le maître-autel (autel, tabernacle, retable) et la chaire à prêcher et soumet au Conseil 
différents devis. 
Le Conseil municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 

RETIENT  les devis de la Société Amélie Méthivier d’un montant global de  5 806,00 € H.T. pour la désinsectisation et l’étude de la 
polychromie de la chaire et de l’autel, classés au titre des monuments historiques. 

Forêt communale – Etat des prévisions des coupes 2018 
Etat des prévisions des coupes 2018 
D’approuver l’état de prévision de coupes et la destination des coupes de la forêt communale pour l’exercice 2018 
-  Coupe parcelles : 2r, 4c et 10c : 

Bois de chauffage non façonné : 
Le bois de chauffage sera délivré après une mise en sécurité des tiges égales et supérieures à  30  cm de 
diamètre 

       Les lots seront mis à disposition sous forme de cession avec consultation de prix. 
       D’approuver le programme d’actions pour un montant maximum de : 5 953 €  
       Coupe parcelle 2b et 5b : vente en bloc et sur pied. 
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Location des parcelles communales aux exploitants agricoles  

Vu la décision préfectorale n° 2017-DDT/SERAF/USIMEA/N°9 du 02 octobre 2017 constatant l’indice de fermage et sa variation 

Monsieur le Maire informe le Conseil que : 

- L'indice national des fermages s'établit pour 2017 à 106,28 
- La variation de l'indice national des fermages 2017 par rapport à l'année 2016 est de – 3,02  % 

Le Conseil Municipal à l'unanimité des membres présents décide que les exploitants ayant loué des parcelles appartenant à la Commune 
paient  un prix des fermages selon cet indice : 
Soit pour la Commune de RIMLING un prix de 0,95 € l'are. 

Acquisition de terrains  

Monsieur le Maire propose au Conseil l’achat  de deux parcelles, cadastrées section 05 n° 165 et 166 
Le Conseil municipal à l’unanimité et après avoir délibéré décide : 

- l’acquisition par la Commue des parcelles cadastrées section 05 n° 165 les prix d’acquisition restant à définir.     
                 

TAXE D’AMENAGEMENT 
Vu le code de l’urbanisme et notamment ses articles L. 331-1 et suivants ; 
Vu la délibération du 31 octobre 2014 instituant la taxe d’aménagement au taux de 2% 
M. le Maire propose à l’assemblée de reconduire la taxe d’aménagement au même taux 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, décide : 
- La délibération du 31 octobre 2014 est reconduite d’année en année, sauf renonciation expresse, au taux de 2% sur le territoire 
communal.    
Instauration de la taxe d’aménagement majorée   

Vu le code de l’urbanisme et notamment son article L 331-15 ; 
Vu la délibération du 31 octobre 2014 et du 24 octobre 2017 fixant le taux de la taxe d’aménagement sur le territoire communal ; 
Considérant que l’article précité prévoit que le taux de la part communale de la taxe d’aménagement puisse être augmenté 
jusqu’à 20% dans certains secteurs, si la réalisation de travaux substantiels de voirie ou de réseaux ou la création 
d’équipements publics généraux sont rendus nécessaires pour admettre des constructions; 
Considérant que le secteur représenté en vert sur le plan joint, (Rue des Vergers : partie des parcelles section 12 n° 25 et 26 – 
section 11 n° 72 tel que délimité par la carte communale)  nécessite, en raison de l’importance des constructions à édifier dans 
ce secteur, la réalisation d’équipements publics ; 
Considérant que le secteur délimité en vert sur le plan joint nécessite, en raison de l’importance des constructions à édifier 
dans ce secteur, la réalisation des réseaux : AEP, Assainissement, Alimentation électrique, Eclairage publics, Réseaux 
Télécommunication, Voirie définitive, Trottoirs : 
PROGRAMME D’EQUIPEMENTS PUBLICS 
PROGRAMME D'EQUIPEMENTS 

Nature des équipements Coût H.T. 

Voirie définitive 6000 

Trottoirs 3500 

Réseau Télécommunication 3000 

Eclairage Public 4000 

Alimentation électrique 5000 

A.E.P. 6000 

Assainissement  12000 

Frais d'étude 1500 

TOTAL GENERAL 41000 € 
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Considérant  qu’une fraction de ces travaux et de ces équipements est nécessaire aux besoins des futurs usagers et habitants des 
constructions à édifier dans ledit secteur, 

Considérant qu’une majoration de 15 % du taux de la part communale de la taxe d’aménagement contribuera au sein dudit secteur, au 
financement de la fraction de ces travaux et de ces équipements nécessaires aux futurs habitants et usagers des constructions nouvelles à 
édifier 

Le Conseil Municipal, 
DELIBERE, à l’unanimité des membres présents : 

ARTICLE 1 : FIXE pour la part communale de la taxe d’aménagement sur le secteur :  

 Rue des vergers, partie des parcelles section 12 n° 25 et 26, et section 11 n° 72 tel que délimité par la carte communale et représenté en 
vert sur le plan ci-joint, un taux de 15 % 

ARTICLE 2 : PRECISE que le document  graphique  ci-joint délimitant  ledit  secteur sera reporté, à titre d’information, en annexe de la 
Carte Communale de Rimling en vigueur. 

 

Travaux de requalification de la Rue de la Fontaine 

Le Conseil Municipal, après avoir délibéré : 

- Accepte les travaux de requalification de la rue de la Fontaine pour un montant estimatif de 96.296,40 €  
- Confie au  cabinet MK Etudes d’IPPLING  la mission de maîtrise d’œuvre pour les travaux de requalification de la Rue de la 

Fontaine, pour un montant provisoire de rémunération de 4.525,93 € HT soit un taux de rémunération de 4,70 % du montant 
estimatif des travaux. 

 

Travaux d’effacement des réseaux secs – Rue de la Fontaine 
Monsieur le maire propose au  Conseil d’effectuer des  travaux d’effacement des réseaux secs rue de la Fontaine et soumet le 
devis ENDEDIS pour un montant estimatif de 23.748,40 € HT.  

Le Conseil Municipal, après avoir délibéré : 
- Accepte les travaux  
- Autorise Monsieur le Maire à signer le devis d’ENEDIS pour un montant estimatif de 23.748,40 € HT 

 

Aliénation de parcelle de terrain dépendant du domaine départemental- Courrier du 13/11/2017  

Monsieur le Maire donne connaissance du courrier du Département concernant la parcelle cadastrée,  sur Rimling, section 11 
n° 219. 
Il expose aussi les différents entretiens avec les propriétaires fonciers jouxtant le périmètre de la Place de Bassac. 
Monsieur le Maire propose de solliciter le Département pour l’acquisition de la parcelle section 11 n° 219 afin de pouvoir 
procéder à terme à un échange dans le cadre d’un aménagement paysagiste de la Place de Bassac 
. 

                                    
                     La parcelle restante à vendre au lotissement au prix attractif de 4 000€ l’are 
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Avec le Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi)
le Pays de Bitche prépare l’avenir de toutes les communes 

Urbanisme / Aménagement du territoire

La Communauté de Communes du Pays de Bitche 
a décidé de se doter d’un Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal. 

Dans la pratique, en raison de sa fusion récente 
au 1er janvier dernier avec la Communauté de 
Communes de Rohrbach-les-Bitche, il s’agira de 
deux documents :

• Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal 
Ouest, correspondant aux 9 communes de la 
Communauté de Communes de Rohrbach-les-
Bitche ;

• Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal Est, 
correspondant aux 37 communes historiques du 
Pays de Bitche.

Mais sur le fond, le Pays de Bitche sera doté 
d’une vision globale de son urbanisme et de son 
aménagement du territoire. 

De ce fait, pour simplifier les choses, il importe de 
parler du PLU intercommunal du Pays de Bitche.

!X

7,5 km

7,5 km

7,5 km

PLUi Ouest couvrant les  9 communes de l’ancienne Communauté des 
Communes de Rohrbach-lès-Bitche

PLUi Est couvrant les  37 communes du périmètre antérieur de la 
Communauté des Communes du Pays de Bitche

PLUi  du PAYS DE BITCHE

Le PLUi , un proje t de territoire pour retrouver notre at tract i v ité

LE PROJET D’AMÉNAGEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT DURABLE (PADD)

35 
ORIENTATIONS 
STRATÉGIQUES 

à découvrir en 
lisant le PADD 

www.cc-paysdebitche.fr 
rubrique Territoire et Communes

L’AMBITION  
Une nouvelle vitalité pour  
une attractivité durable

• Levier d’attractivité n°1 : Valoriser 
l’atout cadre de vie, nature et 
services aux habitants  

• Levier d’attractivité n°2 : Valoriser 
l’atout de quasi proximité avec les 
pôles économiques et urbain  voisins 

•  Levier d’attractivité n°3 : Jouer de 
manière très engagée la carte du 
nouveau tourisme « Nature et 
Patrimoine »

SIX DOMAINES D’ACTIONS

Démographie - Habitat 
Renouvellement urbain 
Développement urbain

Biodiversité 
Climat - Air - Energie 
Risques et Nuisances

Mobilité - Transports 
Déplacements 

Communication

Commerces - Services 
Equipements 

Sports - Loisirs - Culture

Economie - Emploi 
Artisanat - Industrie 

Tourisme - Agriculture

1

2

3

4

5

Paysage - Cadre de Vie 
Qualité Urbaine et 

Architecturale - Patrimoine

6

Le rôle de PLUi est de préparer l’avenir du territoire. Pour cela, il comprend un Projet d’Aménagement et de 
Développement Durables (PADD).
Le Projet d’Aménagement et de Développement Durables du futur PLUi du Pays de Bitche est maintenant disponible 
dans sa version de travail. 
Il est le produit de plus de 30 réunions de travail qui ont impliqué les élus et les forces vives du Pays de Bitche, ainsi 
que les partenaires institutionnels (DDT, SCOT, PNRVN...) du mois de janvier au mois de juin dernier.
Retrouver un dynamisme démographique garant de vitalité
L’objectif central n°1 du Projet d’Aménagement et de Développement Durables est de permettre au Pays de Bitche 
de retrouver une croissance et une vitalité démographique. 
En effet, notre démographie est fragile : depuis 2007, le Pays de Bitche est passé de 35.400 à 34.600 habitants. Cette 
évolution a des conséquences en cascade : moins d’enfants dans les écoles, moins de vitalité associative, moins de 
clients pour nos magasins et nos services, donc au final, une spirale négative, moins de richesse et moins de vitalité. 
Pour inverser fortement cette tendance dans les dix prochaines années, le PADD fixe une stratégie et définit 35 
actions précises.
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Le PLUi, un document très 
concret qui fixe le droit du sol et 
de la construction de toutes les 
parcelles, de toutes les communes
Le PLUi remplacera les anciens 
documents d’urbanisme 
communaux : cartes communales, 
plans d’occupation des sols 
et plans locaux d’urbanisme 
communaux. 
Chose fondamentale, le PLUi est 
un document très concret pour 
toutes les communes et 
pour tous les habitants. 
En effet, il fixe le droit du 
sol et de la construction 
dans son détail. 
Autrement dit, c’est 
le PLUi qui demain 
dira où l’on peut 
construire, où l’on ne 
peut pas construire et 
quelles règles il faut 
respecter.

Conseil Communautaire 
Délibération  

n°1 de Prescription du 
PLU

Projet 
d’aménagement et 
de développement 

durables 
(PADD)

Diagnostic

Conseil Communautaire 
Délibération n°3 

d’Approbation du PLU

Consultation des 
Personnes 
Publiques 
Associées

Enquête Publique

JANVIER 2016 SEPTEMBRE 2018 JUIN 2019

Conseil Communautaire 
Délibération n°2  

d’Arrêté du Projet de 
PLU

Réunion 
publique 

N°1

Réunion 
publique 

N°2

Plan de Zonage 
Règlement 

OAP

CONSULTATION

PLUi  -  PLANNING GÉNÉRAL  
30 MOIS DE RÉFLEXION ET DE CONCERTATION

JUIN 2017

Phase 1 et 2 Phase 3

CONCEPTION DU PROJET

Communes

9 novembre  
2017 Avril 2018

LE  PLANNING 
GÉNÉRAL DU PLUi  

30 MOIS DE RÉFLEXION  
ET DE CONCERTATION 

PLUS DE 150 RÉUNIONS DE TRAVAIL 

SUR INTERNET

www.cc-paysdebitche.fr 
rubrique Territoire et Communes

ALLER à la  
COMMUNAUTÉ DES 

COMMUNES ou en MAIRIE

• Consultez et téléchargez les 
documents de travail  

• Posez vos questions et faites 
vos remarques en ligne

• Consultez les documents de 
travail  

• Posez vos questions et faites 
vos remarques dans le cahier 
de concertation publique  

• Prenez rendez-vous

Dès,  
maintenant, 
participez  
et impliquez-vous

Le PLUi définit un plan de zonage qui classe les terrains du 
ban communal de toutes les communes en 4 types de zones : 

•  les zones constructibles classées U
•  les zones d’extensions urbaines classées AU
•  les zones agricoles classées A
•  les zones naturelles classées N

La délimitation des zones est précise, un trait est un trait : d’un 
côté du trait, le terrain est par exemple classé en zone U et se 
trouve être constructible, et de l’autre côté, il est classé en zone 
N et se trouve inconstructible.
Ce classement est fait pour répondre aux objectifs du PADD, 
mais les conséquences du classement des terrains sont donc 
aussi importantes que concrètes. 

Le PLUi, une démarche 
intercommunale 
respectueuse du contexte 
propre à chaque commune.
Les objectifs du PLUi sont 
conçus pour l’ensemble 
du Pays de Bitche, mais 
leur traduction concrète 
vise à prendre en compte 
le contexte et la réalité 
du terrain de toutes les 
communes.
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Nb - Espace naturel à vocation paysagère et de biodiversité

Anc - Espace agricole non constructible

Ac - Espace agricole constructible
Acr - Espace agricole à constructibilité restreinte

Uep - Secteur d’équipements publics

Up - Espace public paysager
Ur - Espace urbain à dominante résidentielle

Uh - Ensemble urbain historique

Uc - Secteur d’activité commerciale

1AUh - Espace d’extension à vocation principalement résidentielle

Uj - Secteur de jardins

1AUp - Espace d’extension à vocation d’espace public et paysager
2AUt - Espace d’extension à vocation touristique à réserver pour le long terme

Ne - Espace naturel autorisant les équipements

Légende
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Naissances  

 

 

   Mariages 

 

 

      Décès 

 

 

 
 
 
 
 
      

 
 Elise SABATIER            07 mars 2017 
Mélie FROMHOLTZ    08 mars  2017 
Ani SAHAKYAN            23 juin   2017 
Loan BOUDJEMAA      22 aout 2017 
Juliana FROMHOLTZ  23 octobre 2017 
Noé CORDARY             26 octobre 2017 
 

 
 
Estelle FOHR et Matthias KARMANN 
Le 5 Aout 2017 
 

 
 
 
 
 
 

Roger SCHNEIDER  (17 juin 2017) 
Marie Cécile HOELLINGER née OSWALD 
(6 octobre 2017) 
Marie Jeanne BECKRICH née FLECKINGER 
(30 octobre 2017) 
Raymond FABING (15 décembre 2017) 
 

 

 

 

 

 

 

         L’Etat Civil 2017 
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Vieillir ensemble, ce n'est pas ajouter 
des années à la vie, mais de la vie aux 
années. » 

 

Nos Doyens …  

     
Jules Hoffmann 86 ans…   

 

 
 
 
 

 

            

 
 
 
 
 
 
Elise Bour 94 ans 

 
 
 
 
 
 
 

Toujours cet immense plaisir de 
rencontrer, d’honorer ces doyens, 
Mémoires Vivantes de notre village.

    A la Résidence Albert Schweitzer…Joseph Sheh, Justin Hemmert, 
    Georgette Hemmert, Hélène Bruch… 
 
 
 
 

             Merci pour tout ce bonheur ! Cette joie partagée ! 
 
 
 
 

                           

    Nos Aînés et nos Doyens   
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Les personnes âgées de plus de 65 ans ont été gâtées par la municipalité, en présence des 
membres du conseil municipal accompagnés de leurs conjoints. Tout ce monde s’est retrouvé dans 
la salle communale, après avoir bravé la météo hivernale au dehors. Près d’une centaine de 
personnes étaient ainsi réunies bien au chaud, pour déguster un somptueux repas de fête préparé 
par le traiteur de Bining. L’incontournable Bernard et son légendaire accordéon ont subjugué toute 
l’assemblée avec non seulement la musique, mais aussi le chant. Les membres du conseil 
municipal étaient actifs tout au long de cette journée, et ils ont même formé, à l’initiative de 
Bernard et du premier magistrat, une chorale improvisée. Comme déjà l’an dernier, chaque couple 
s’est vu remettre un cadeau fort apprécié, la boule raisin de Meisenthal, datée de 2003. A Rimling, 
on a vraiment mis les petits plats dans les grands. 

Bernard Schumacher, l’homme aux multiples facettes, mérite qu’on lui rende un hommage 
particulier. Chef d’entreprise, conseiller municipal depuis 1995, mais aussi auteur et compositeur il 
anime depuis des années, et avec beaucoup de talent, la fête des anciens. 
Il égaye aussi, avec son accordéon, diverses autres manifestations comme, par exemple, l’après-
midi récréatif pour les résidents de la maison de retraite Albert Schweitzer. 
Merci à lui pour sa disponibilité, son engagement et sa capacité à assurer une animation de 
grande qualité. 
  
 

       MERCI ! BRAVO ! Bernard !!!               

 

Emouvant Hommage aux Anciens 
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HOMMAGE à Roger SCHNEIDER décédé en 2017. 

Le regard expressif de Roger décrit tout ce qu’il a vécu ici, dans notre village. Cet homme discret et 
humble tout au long de sa vie a connu une jeunesse tourmentée par les affres de la seconde guerre 
mondiale. Le mettre à l’honneur, le laisser raconter son histoire, nous permet de transmettre la 
souffrance souvent oubliée ou ignorée de nos habitants durant cette cruelle période. Son poignant 
témoignage relaté il y a quelques années dans la presse écrite ainsi que dans le livre « MEMOIRES 
VIVANTES » a l’immense mérite d’être une preuve incontournable que Rimling a une Histoire dont le 
Devoir de Mémoire s’impose tout naturellement. Le vécu de Roger fait partie intégrante de cette 
Histoire ! 

Merci à toi Roger ! Reposes en Paix près de ceux que tu as perdus dès l’âge de 10 ans ! 

 

Fin décembre 1944, presque toute notre région est libérée. La guerre reste cependant à nos portes 
Le 31 décembre, Hitler lance une grande offensive connue sous le nom d’opération Nordwind dont 
l’objectif est de reconquérir les régions françaises annexées de fait en 1940. 
Sarreguemines est épargnée, car les Allemands établissent un front qui va de Rimling à  Harskirchen. 
La ville et ses habitants évitent ainsi le destin tragique qui frappe Bliesbruck et surtout Erching et 
Guiderkirch.  
Cette localité est le dernier village français a être libéré et sans doute celui qui a le plus souffert après 
Oradour-Sur-Glane. Plus du tiers de la population a perdu la vie dans ces combats ; 98% des 
bâtiments ont été détruits. Nous aurons très bientôt l’occasion d’y revenir. Entre Bliesbruck et 
Harskirchen, les Allemands ont pour objectif de traverser la Blies, d’occuper les hauteurs entre 
Sarreguemines et Woelfling en passant par la ferme du Wiesing et la Hermeskappel, puis de pousser 
par un deuxième assaut jusqu’à la Sarre à Wittring. 
 Leurs tentatives de traverser la Blies sont repoussées à trois reprises par les Américains. C’est un 
échec. Entre Bliesbruck et Rimling, la division SS Goetz Von Berlichingen, le fer de lance des forces 
allemandes, réussit à percer les lignes américaines et à occuper Gros-Réderching et Achen en 
contournant Rimling que les Américains défendent âprement. 

 

 

 

HISTOIRE et PATRIMOINE  
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Voici le récit de Roger Schneider, alors âgé de 10 ans. Son histoire est tragique non seulement car 
il a perdu presque toute sa famille, mais aussi parce qu’elle illustre le drame de cette génération de 
Lorrains de langue francique durement touchés par cette transition de langue, de culture et de 
nationalité. 

« Dans la nuit du 1er au 2 décembre, nous nous cachons dans notre cave, bien qu’elle ne soit pas 
voûtée, car les obus tombent sans arrêt. Je suis avec mon père, ma mère, mon grand-père qui était 
aveugle et ma grand-mère. En pleine nuit, un obus pénètre par la porte, traverse le couloir, et aboutit 
dans la pièce sous laquelle nous nous trouvons où il explose dans un vacarme épouvantable. Le 
plancher s’écroule alors et tombe sur nous. Je sors chercher du secours chez les voisins, mais 
personne ne veut nous venir en aide. Le danger est trop grand. Je retourne dans notre cave, où je vois 
qu’il y a du sang partout. Mon père a été tué sur le coup, ma mère et ma grand-mère sont gravement 
blessées. Mon grand-père et moi sommes indemnes.  

Je descends alors au village pour y chercher mon oncle qui m’envoie les Américains avant d’aller 
porter secours au reste de la famille. Finalement, ces derniers évacuent ma mère et ma grand-mère, 
et je reste seul avec le grand-père aveugle jusqu’à ce qu’il soit lui aussi évacué par les Américains. Je 
reste complètement seul dans l’hôpital qu’ils ont installé au village, où il y a une quinzaine de blessés.  

Finalement, je suis moi aussi évacué en ambulance. Je m’endors après Rohrbach, et je me réveille 
entouré de blouses blanches. Ce sont les médecins de l’hôpital de Sarrebourg. Là, je retrouve ma mère 
et ma grand-mère. Le grand-père a été évacué sur Lorquin où il décède le 14 janvier. De Sarrebourg, 
nous sommes tous les trois évacués sur Nancy. Ma grand-mère, gravement blessée à la tête y meurt 
le 18 janvier. De plus, je ne peux communiquer avec personne car je ne comprends pas le français que 
je n’ai jamais appris. Ma mère a un frère qui habite Dombasle. Il me prend en charge et m’y fait 
scolariser. Comme je ne parle pas le français, je ne peux pas suivre les cours, et je passe pour l’idiot 
de l’école. C’est une sœur de mon père qui me tire de là en m’emmenant à Metz, où elle habite. Avec 
elle au moins, je peux communiquer. 

Quand ma mère sort enfin de l’hôpital, nous rentrons à Rimling, mais notre maison est totalement 
détruite. Nous trouvons refuge chez ma grand-mère à Singling. Là, je suis à nouveau scolarisé, et je 
suis bien obligé d’apprendre le français. Ce n’est qu’en 1947 que nous pouvons rentrer à Rimling. Nous 
y sommes logés dans des baraques jusque dans les années 50. 

En 1977, j’ai voulu donner une sépulture individuelle à mon père qui avait été enterré dans une fosse 
commune. Je l’ai reconnu grâce à la bourse qu’il portait toujours sur lui. »                                                                       

       
Le 29 septembre 1996, lors de l’inauguration de la plaque en l’honneur de la 100th INFANTRY DIVISION Roger 
Schneider retrouve un des infirmiers de la 100TH qui l’a secouru. Monsieur James ESSIG. Sur la photo Mme 
ESSIG – Roger – Mr ESSIG et Myriam (adjointe au Maire en 1996) Que d’émotions ! 
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Le 8 mai à Rimling  une simple, belle cérémonie avec de jeunes enfants portant la gerbe. En présence de 
Mr Céleste Lett Député, Madame Anne Mazuy Harter Conseillère Départementale, Mr Francis Vogt 
Président de la Cte de Communes du Pays de Bitche, les adjoints et CM de Rimling, Mr Jean Marie 
WEIBEL maire d'Obergailbach, les élus d'Erching, les Sapeurs Pompiers de Rimling, la Fanfare de 
Schweyen, le Capitaine Hervé Ritter (OR) et l'Adjudant GUEDE du 16° BC citoyens de Rimling, les 
Présidents des Associations, et les habitants du village.... 
Cette commémoration est pour nous un double devoir. Un devoir envers notre passé et une devoir envers 
notre avenir. Devoir envers notre avenir c’est pourquoi nous voulons avec force et conviction le transmettre 
aux générations futures. 

 

                                       

Un devoir envers notre passé, ce monument aux 
morts érigé par l’équipe de Pierre Lohmann et 
inauguré jour pour jour il y a exactement 30 ans, 
le 8 mai 1987, témoigne, comme tous ceux des 
villages et des villes de France, combien cette 
guerre arracha de vies humaines. 

Un devoir envers notre passé car nous devons 
nous souvenir de toutes ces vies perdues, nous 
devons honorer nos morts et leur sacrifice pour la 
liberté de notre pays et la lutte contre la barbarie 
nazie. 
Lisons dans nos cœurs les noms des personnes 
inscrits sur ce monument, morts, déportés ou 
disparus dans cette guerre et dans celles de 
1914-1918 … 

      COMMEMORATION DU 8 MAI 1945 
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                                         ASSEMBLEE GENERALE DES ARBORICULTEURS 
 
 
Le syndicat des arboriculteurs de Rimling-Erching s'est réuni en assemblée générale annuelle courant Avril sous la 
présidence de Thierry Schneider. Malgré le dicton et à mon grand regret en ce qui nous concerne les années se 
suivent et se ressemblent malheureusement. En effet les deux voire trois dernières saisons dame nature ne s'est pas 
montrée très favorable à notre égard. Toutefois nous gardons le moral et espérons que la prochaine saison sera 
meilleure. 
 
Malgré cette nouvelle saison mitigée il faut rester positif et aller de l'avant. Notre association compte actuellement 
plus de 120 membres ce qui nous démontre une nouvelle fois la bonne santé de notre syndicat. D'ailleurs nous 
avons dès le début de la saison de distillation mis en service notre nouvel alambic dernière génération et ce fut une 
réussite que ce soit sur un plan purement technique ou par les éloges des membres qui ont pu l'utiliser ce qui me 
réjouit tout particulièrement. 
Autre point positif et pas le moindre c'est que malgré l'acquisition de cet alambic et des frais d'installation notre 
trésorerie reste positive grâce notamment à la cotisation de nos membres et aux fêtes et manifestations auxquels 
nous participons. 
Après avoir également remercié les communes respectives pour leur soutien financier et moral ainsi que les 
membres et bénévoles pour leur disponibilité, le président a rappelé les règles à respecter lors des journées de 
distillation ainsi que les jours et horaires pour la réservation de date pour distiller. 
 
Après le bilan financier présenté par notre trésorier Beckrich Stéphan, le président énonça la liste des membres du 
comité qui fut intégralement reconduite. 
 

                                                        

              Les Arboriculteurs 
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Les actions continuent pour les enfants malades ! 

                           LE MOT DU PARRAIN 

                       Pr Pascal Chastagner 

Le cancer atteint les enfants de tout âge. L’absence de facteurs environnementaux, contrairement à ce 
qui est observé chez l’adulte (tabac, alcool….), rend cette maladie encore plus injuste chez l’enfant. 
Certains cancers sont spécifiques à l’enfant, parfois au nourrisson et le diagnostic peut alors être tardif 
du fait de l’absence ou de la méconnaissance des  plaintes. Heureusement les cancers sont rares avant 
l’âge de 15 ans (1800 nouveaux cas par an en France), mais de ce fait ils sont moins bien connus que 
ceux observés chez l’adulte. 
 
Le pédiatre cancérologue, médecin qui prend en charge le traitement et la surveillance des enfants 
cancéreux, a plusieurs missions pour améliorer les chances de guérison dont : 

 Eduquer l’ensemble des personnes ayant en charge la santé de l’enfant afin d’essayer de 
raccourcir le délai du diagnostic, ce qui pourrait, dans certains cas, diminuer la fréquence des formes 
généralisées et l’intensité des traitements et éviter certaines séquelles. 
 Améliorer les connaissances sur les moyens de guérison des cancers en participant aux 

protocoles de soins réservés aux enfants et établis de façon nationale ou internationale; il s’agit 
alors de la «recherche clinique». 

 Tester de nouvelles stratégies de traitement anticancéreux non pas chez l’enfant mais sur des 
tumeurs provenant des enfants greffées chez les souris, afin de déterminer les meilleures façons de 
traiter; on parle ici de « recherche de transfert ou préclinique ». 

 
L’objectif est évidemment de passer d’un taux de guérison de 75% à un taux de 100%, en évitant au 
maximum les séquelles pour ces enfants dont la moitié est âgée de moins de 5 ans au diagnostic. 
Ces missions sont difficiles à assurer en raison de la pénurie de pédiatres, de moyens financiers 
réduits et d’une recherche préclinique essentiellement tournée vers les cancers de l’adulte. 
 
 
 

        

             « Laura Les Couleurs de la Vie » 
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L’association « Laura, les couleurs de la vie » nous apporte à la fois un soutien moral, important dans 
le contexte de la prise en charge de ces enfants, ainsi qu’un soutien financier essentiel à la survie et 
au fonctionnement de notre Laboratoire de recherche préclinique s’intéressant aux cancers de l’enfant.  
Ainsi, elle nous a permis d’acheter un appareil électronique (Oxylite) qu’il était inconcevable d’obtenir 
par nos propres subventions. En effet, notre structure de recherche ne peut fonctionner qu’avec des 
dons et subventions, aucun membre du personnel médical n’étant salarié de la structure. Ces dons et 
subventions sont intégralement dédiés à la réalisation des travaux de recherche puisqu’il n’existe 
aucun frais de gestion. 
 
Je suis très honoré que Monsieur Ledig m’ait demandé d’être le parrain de cette association dont la 
mission est entièrement dévolue aux progrès dans la connaissance et le traitement des cancers de 
l’enfant. 
Je suis sincèrement très impressionné par le dynamisme des membres fondateurs et par l’élan de 
solidarité et de générosité des habitants du pays de Bitche. 
 
Pr Pascal Chastagner 

 
 
 
 

 
 

Que dire de plus ? Les articles de presse parlent d’eux-mêmes…Continuons à soutenir 
sans réserve cette belle et généreuse association 
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                            Un château d’eau se construit à Petit-Réderching 
 

Le chantier entre Petit-Réderching et la descente de la Frohmuhl est important.  Un château d’eau 
est en cours de construction. Les travaux doivent être terminés en mai 2018. Ils représentent un 
investissement de 380 000 €. 
 

 

 

    

Roger Heinrich, Weirich Christian, Raymond Gromczyk suivent le chantier de la construction du 
nouveau château d’eau avec le chef de chantier Francis Schaefer 

 
 

 Quelle destination pour 
l’ancien château d’eau ? 
   Vente ?   Démolition ? 
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« En 2018 nous avons également prévu de continuer le renouvellement des conduites d’eau potable sur les secteurs où nous 
avons le plus de fuites. 

 Rue de la Fontaine à Rimling pour un coût de 99 351 € 
 Rue de Hottviller à Petit Réderching pour un coût de 162 896 € 
 Rue de la Paix à Petit Réderching pour un coût de 100 975 € 
 Rue de Strasbourg à Petit Réderching pour un coût de 27 903 € 

Pour l’ensemble de ces travaux une subvention de 35% a été demandée au département. 
Nous réaliserons ces travaux en 2018 , tout ou partie, en fonction du budget et de l’attribution des subventions. 
Le service eau et assainissement est entièrement géré par le syndicat. Le transfert du service assainissement vers la 
Communauté des Communes se fera le 1er janvier 2020. Concernant le service eau rien n’est encore arrêté, nous devrions 
avoir plus de précision en 2018 ». 

 

 

Le chantier est assez impressionnant ! Situé le long de la route qui vient du 
Meyerhof vers Bitche, au lieu-dit La Redoute, la construction d’un nouveau 
château d’eau a débuté il y a quelques semaines. C’est le syndicat des eaux et 
d’assainissement de la Bickenalbe présidé par Roger Heinrich qui est porteur du 
projet. 

Pourquoi un nouveau château d’eau ? 

«  L’ancien château d’eau, bien visible à partir de la route, est ancien et vétuste. Sa 
construction date des années 50 et présente de multiples fuites. La réalisation de ce 
nouvel équipement ne coûte pas plus cher que la réhabilitation de l’ancien château 
d’eau  », précise le président. Le coût est de 380 000 €. Le syndicat réalise ce projet 
sur fonds propres. 

Quelles sont ses caractéristiques ? 

«  La nouvelle construction, un château d’eau semi-enterré, a une capacité de 
300 m³ répartis sur deux cuves de 150 m³. Il est alimenté par surpression à l’aide de 
trois pompes. L’eau est pompée à partir de la station de forage de la Frohmuhl vers 
le château d’eau et à partir de là, les pompes injectent l’eau dans le réseau  », 
précise Roger Heinrich. « Grâce aux investissements faits ces dernières années 
pour l’amélioration de notre réseau de distribution, le nombre de fuites a baissé et 
notre taux de rendement est passé à 81.5 %. 
La construction a été confiée à l’entreprise SOTRAVEST pour 298 590€, la partie 
électronique est réalisée par STRELEC pour 67 600€ et c’est le bureau d’étude 
BEREST de Phalsbourg qui supervise le projet.  
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SERVICE ASSAINISSEMENT  

Pour être en conformité avec la règlementation en vigueur, nous avons réalisé un système de comptage  sur le 
déversoir d’orage qui se situe sur la commune d’Erching à hauteur du pont. Il permettra de comptabiliser le 
volume d’eau usée déversé dans la rivière en cas de pluie ainsi que la durée de ce déversement. Cette opération a 
coûté 22 710 €, subventionnée à hauteur de 70 % par l’Agence Rhin Meuse. 
 
Afin d’optimiser le réseau d’assainissement sur l’ensemble de notre secteur une étude  diagnostique a été lancée 
en octobre 2017. 
Le coût a été estimée à 31 350 € pour la phase une. 
Le total de cette étude s’élève à 145 000 €. Elle sera subventionnée à hauteur de 70 % par l’Agence Rhin Meuse. 
Elle va être réalisée en plusieurs phases : 

 Vérification de l’ensemble des installations, fonctionnement des déversoirs, des bassins de rétention, 
dimensionnement des réseaux…    

 Bilan de l’étude qui déterminera l’ensemble des travaux à réaliser pour améliorer le fonctionnement des 
installations, notamment par la déconnexion de bassins versants pour l’élimination des eaux claires et la 
création de nouveaux bassins de rétention… 

 Dans la phase trois, un calendrier sera établi pour la réalisation des travaux en fonction de leur urgence et 
de leur pertinence. 

L’objectif est d’améliorer le fonctionnement et le rendement de nos installations tout en maitrisant le budget.   
La redevance assainissement que nous payons actuellement est calculée au juste prix ; elle couvre les frais de 
fonctionnement et le petit excédent permet de financer les améliorations à faire  sur le réseau et les installations. 
 
                                                           Roger le Président, Manu le fontainier en position délicate                          

                                                  
          Que font-ils donc ? Chercheraient –ils un Trésor ? Non ils débouchent ! 
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  Le Jour de la Rentrée                        

 

Au groupe scolaire de la Bickenalbe, la rentrée s’est déroulée dans une sympathique ambiance musicale, puisque 
les enseignants ont suivi les consignes du Ministre de l’Éducation nationale. En effet, sous un beau soleil matinal, 
les élèves de l’élémentaire et de maternelle, rassemblés dans la cour de l’école, ont eu droit à une rentrée en 
musique, fort appréciée par les enfants, mais aussi par les nombreux parents présents. 

Les 116 élèves des trois communes du regroupement pédagogique de la Bickenalbe, Rimling, Erching et 
Obergailbach, sont répartis dans trois classes élémentaires et deux classes de maternelle. Au CP/CE2, Brigitte 
Bleichner et Catherine Bach (mi-temps) ont en charge 25 élèves. Marlyse Grcic enseigne en classe de CE1/CM1 
devant 25 enfants. La directrice Sandra Netzer s’occupe des 25 élèves de CM1/CM2, sachant que la décharge de 
direction est assurée par Virginie Dematteis. Nathalie Herrmann est AVS (Assistante de vie scolaire). 
A l’école maternelle, Gilles Riwer a en charge la petite et moyenne section soit un total de 20 enfants. La grande 
section et une partie de la moyenne section sont prises en charge par Caroline Kofler. L’enseignement de la 
langue allemande Trilingua sera poursuivi avec l’aide de Regine Neufeld, de même que les échanges franco-
allemands avec l’école Robert Schuman de Pirmasens, de la GS de maternelle au CM2. La cantine fonctionnera 
entre midi ainsi que le périscolaire, mais qui ne fonctionnera plus le soir par manque de demande 

 

 
 

Le Regroupement Scolaire 
    Ecole de la Bickenalbe 
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 Personnels, Enseignants, Elus du SIVU réunis et motivés pour la réussite des élèves 
 
 

Budget de l’Ecole  - Frais de fonctionnement  
 
Pour 2017 les frais de fonctionnement de l’école s’élèvent à 155 589,55€ - La participation des 
communes est de 114 955€.  Jusqu’à l’exercice précédent la répartition se faisait par tiers à la 
charge de chaque commune. Depuis 2017, la clé de répartition a été modifiée en tenant compte des 
modalités suivantes : 
➢ Les dépenses d'investissement du BP primitif de l'année réparties au tiers 
➢ Les dépenses de fonctionnement du BP primitif de l'année 

                         • Une part fixe  de 60 % répartie au tiers/commune 
                         • Une part variable  de 40% répartie par rapport à trois critères /commune : 
                          -   nombre d'habitants 
                          -   nombre d'élèves 
                          -   potentiel financier 
 
 
Pour ce qui concerne le dispositif « TRILINGUA SESAM » les charges sont réparties au prorata du nombre d'élèves 
de chaque commune depuis la rentrée 2015/2016. 
Le contrat de l'assistante a été reconduit à raison de 19h hebdomadaires annualisées.   
 
Ainsi notre participation financière 2017 a été de 43 150€  dont  6 142€ pour « TRILINGUA SESAM » 
Les communes rurales de la taille de la nôtre sont certainement peu nombreuses à contribuer autant au 
budget de leur école ! 
 

                                             Wir lernen ! 
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Rapport suite à une visite d’inspection 
Metz Préfecture, le 19 06 2017 
 
« Monsieur le Maire, 
A la suite du contrôle effectué le 13/06/2017 par Monsieur SCHEFFMANN Fabrice inspecteur de la Direction 
Départementale de la Protection des Populations de la Moselle au sein de votre établissement PERISCOLAIRE DE 
LA BICKENALBE sis 19 RUE DU STADE 57720 RIMLING 
 
Le rapport de contrôle officiel retranscrit l'ensemble des constats relevés le jour de l'inspection et a pu être 
orienté sur des points spécifiques. À ce titre, il ne constitue en aucun cas un rapport d'audit de votre 
établissement ou un certificat/une attestation de salubrité de votre établissement. ~ Ainsi, considérant 
l'évaluation globale de l'inspection de votre établissement, et conformément au décret n°2016-1750, le résultat 
du niveau) i d'hygiène de votre établissement est «TRÈS SATISFAISANT» et sera publié ~sur le site internet 
Alim'confiance » (www.alim-confiance.gouv.fr) et sur l’application mobile Alim'confiance » pour une durée de un 
an. Vous avez la possibilité d'afficher ce niveau d'hygiène dans votre établissement en utilisant le dispositif 
d'affichage joint. Je vous invite à vous rendre sur le site internet Alim'confiance pour plus d'informations. » 

Signé le Préfet… 

 
 

      

 
 

                              FELICITATIONS ET MERCI A VOUS ! 
 
 
 
 

 
       FELICITATIONS au PERSONNEL du SIVU ! 
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« Une cérémonie de départ à la retraite vient de se dérouler au groupe scolaire de la Bickenalbe, en 
présence des maires des trois communes du regroupement pédagogique, Eric Hemmert, Emmanuel 
Breways et Jean-Marie Weibel. Tout le personnel du groupe scolaire, les enseignants, le personnel de 
service, de la cantine ont tenu à entourer leur collègue et amie Nicole Helbling, qui a fait valeur ses 
droits à une retraite bien méritée. 

Eric Hemmert lui a souhaité de « longues vacances ». Nicole a passé 22 ans dans cette école 
qu’elle quitte à regret. Elle en a connu des élèves, des professeurs... «Tu étais là dès l’ouverture de 
ce groupe scolaire, en septembre 1995. Tu en as vu défiler des enseignants, des élèves qui sont 
aujourd’hui des adultes, de nos trois villages. Tu as été une cheville ouvrière dans cette école où tu 
manqueras sans doute, notamment à la cantine où tu as toujours veillé avec tes collègues 
jalousement à un bon service et à une propreté exemplaire des lieux. Tu peux partir tranquille et 
la tête haute. » L’heure de la sortie a donc sonné pour celle qui a tant donné et qui va pouvoir 
s’occuper beaucoup plus de sa famille, ses enfants et petits-enfants. Les larmes n’étaient pas loin, 
mais Nicole saura profiter de cette liberté qui se profile devant elle, mais elle pensera encore 
longtemps à cette école où elle a aimé travailler tant d’années. RL 21 10 2017 . 
 

                                                                
 

Belle, Heureuse et Longue Retraite à Nicole ! 
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                         Quelques activités au sein de l’Ecole  
                                                                                                             

                                     Journées au Técapap deBitche 

           
          Epiphanie – Carnaval – Visite chez nos Amis de Pirmasens –Cross – Go Run for Fun – Sapins de Noël 
                                                     Rencontre franco allemande au Moulin d’Eschviller 
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               Le célèbre violoncelliste Jacques Bernaert tout sourire au milieu de ses jeunes admirateurs. 
 
Les élèves du groupe scolaire de la Bickenalbe ont accueilli le célèbre violoncelliste Jacques Bernaert, 
fondateur en 1983 de l’Octuor de violoncelles. L’objectif premier de son intervention à l’école était de faire 
découvrir aux élèves des différentes classes, de maternelle et de l’élémentaire, son instrument de musique. 
Le « maître » a commencé ses études musicales à l’âge de 10 ans. En 1974, il est admis au conservatoire national 
supérieur de musique de Paris dans la classe d’André Navarra. Il remporte un premier prix en 1978. Titulaire à 
l’école nationale de musique de Beauvais, il fonde en 1983 un octuor de violoncelles avec lequel il joue, au 
Théâtre des Champs-Élysées, Messagesquisse de Pierre Boulez en compagnie de Mstislav Rostropovitch. Lors de 
son passage à l’école de la Bickenalbe, il a littéralement émerveillé et conquis son jeune auditoire. Cerise sur le 
gâteau, les enfants ont pu approcher le maestro et faire quelques essais sur cet instrument magique. Le maître et 
ses violoncellistes se sont produits le 8 octobre 2017 à l’église de Rohrbach-lès-Bitche pour un concert qui a été 
somptueux. 
 

                                                    
Léonie Bruch et Zoé Meyer ont eu l’immense privilège d’être choisies par le Maître pour accompagner musicalement l’octuor 
de violoncelles qu’il dirige lors du concert du 8 octobre à l’église de Rohrbach.  Des vedettes d’un jour, peut-être des virtuoses de 
demain grâce à ces moments  inoubliables. Par contre pour ce qui concerne Madame la Directrice de l’école… !!! 
 

 Visite de prestige à l’école ! 
                                  Des moments inoubliables ! 
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Le « maître » a commencé ses études musicales à l’âge de 10 ans. En 1974, il est admis au conservatoire national 
supérieur de musique de Paris dans la classe d’André Navarra. Il remporte un premier prix en 1978. Titulaire à 
l’école nationale de musique de Beauvais, il fonde en 1983 un octuor de violoncelles avec lequel il joue, au 
Théâtre des Champs-Élysées, Messagesquisse de Pierre Boulez en compagnie de Mstislav Rostropovitch. Lors de 
son passage à l’école de la Bickenalbe, il a littéralement émerveillé et conquis son jeune auditoire. Cerise sur le 
gâteau, les enfants ont pu approcher le maestro et faire quelques essais sur cet instrument magique. Le maître et 
ses violoncellistes se sont produits le 8 octobre 2017 à l’église de Rohrbach-lès-Bitche pour un concert qui a été 
somptueux. 
 

                                                    
Léonie Bruch et Zoé Meyer ont eu l’immense privilège d’être choisies par le Maître pour accompagner musicalement l’octuor 
de violoncelles qu’il dirige lors du concert du 8 octobre à l’église de Rohrbach.  Des vedettes d’un jour, peut-être des virtuoses de 
demain grâce à ces moments  inoubliables. Par contre pour ce qui concerne Madame la Directrice de l’école… !!! 
 

 Visite de prestige à l’école ! 
                                  Des moments inoubliables ! 
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                 Un moment extra…ordinaire…mémorable  
 

 Aie ! Aie ! Bon ! Vais-je lui dire 
que cela ne vaut pas la peine ? 
Elle ne reconnait même pas le 
do d’un ré ! Peine Perdue ! 
Heureusement Zoé et Léonie 
savent !!! Hoho 

Madame la Directrice ! le do 
c’est comme cela, le ré 
après ! Capito ? Verstanden ? 

Bien sûr que je sais !! Pas 
besoin de me guider !! Moi 
aussi je veux jouer avec 
l’octuor !! Vous voyez ma 
main gauche ? ça c’est de 
l’art et de l élégance !! 
Haha ! 

 

Oui ! Oui ! Pas 
de soucis !! 
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L’assemblée générale des parents d’élèves du groupe scolaire de la Bickenalbe s’est tenue au 
foyer du 3e âge de Rimling, en présence d’Emmanuel Breways, maire d’Erching. Des dons ont été 
versés à l’école dont 600 € lors du carnaval et 200 € suite au service du marché paysan.  
A noter que le Foyer de jeunes de Rimling, qui a cessé ses activités, a reversé une somme de 
1 000 € aux parents. 
Comité renforcé 

Le comité en place a été réélu à l’unanimité. De nouveaux membres se sont rajoutés. Il se 
compose de Solène Hoffmann (présidente) ; Audrey Fullhard, (vice-présidente) ; Marine 
Schneider (secrétaire), Barbara Lang, (secrétaire adjointe) ; Olivier Meyer, (trésorier) ; Emilie 
Pinna (trésorière adjointe) ; Estelle Nurdin, Nadège Cordary, Anne Steiner, Catherine Hoellinger, 
Noémie Guède, Pascale Brunck, Caroline Boutron.  
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                  Une activité intense dès la première année d’existence 

 

            Carnaval à Obergailbach – Halloween à Rimling – Ste Anne à Erching 
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Les projets de l’Entente Sportive…           

 

Par un temps estival, plusieurs dizaines de personnes, dont les maires de Rimling et d’Erching, ont assisté à l’assemblée 
générale, sur les installations de l’Entente sportive Rimling-Erching-Obergailbach 
 

Suite à l’assemblée générale de l’Entente sportive Rimling, Erching, Obergailbach, le comité qui se compose de 19 
personnes, a subi quelques changements: Claude Wack (président) ; Manou Vogel et Greg Hauser (vice-
présidents) ; Lionel Jeanmaire (secrétaire) ; Florent Buchheit (secrétaire adjoint) ; Francis Behr (trésorier) ; 
Thierry Behr (trésorier adjoint) ; Pascal Ferstler, Jean-Louis Guth, Olivier Meyer, Julien Lang, Florian Behr, 
Vincent Finck, David Walker, Thiebaut Dorkel, Romain Zorzi, Maxime Wack, Geoffrey Cirredu et Stéphane 
Beckrich (assesseurs). Le nouvel entraîneur est Jean-Michel Mikelbrencis. Il sera assisté de Sandro Léoncini pour 
l’équipe réserve. 
Depuis 9 ans maintenant les jeunes licenciés, au nombre de 55, évoluent sous les couleurs d’Alliance 2008. 
Ils y poursuivent leur apprentissage du football en engrangeant des résultats très prometteurs.  
Dans ce cadre, et grâce aux nouvelles installations, nous avons accueillis le premier stage d'été, auquel ont 
participé 80 licenciés. 
Sportivement, nous avons malheureusement connu une cruelle désillusion avec les descentes des deux équipes 
seniors, un an à peine après avoir fêté la montée.... 
Durant la saison 2016/2017, nous avons compté 120 licenciés actifs (joueurs, dirigeants, arbitres, éducateurs…). 
Un chiffre stable depuis quelques saisons. A cela s’ajoutent quelques 120 membres bienfaiteurs, que nous 
remercions chaleureusement pour leur soutien. 
Pour la nouvelle saison 2017/2018, nous avons à nouveau engagés deux équipes Seniors qui sont dirigés par le 
nouvel entraineur, Jean Michel Mikelbrencis 
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       Rimling Erching Obergailbach 

    50 ANS 
1967 - 2017 
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           Les nouveaux locaux inaugurés le 15 Août 2017 
 
« L'année 2017 est à marquer d'une pierre blanche dans l'histoire du club. En effet,  nous avons fêté les 50 ans du 
club et le projet tant attendu de la construction de nouveaux vestiaires, d'un garage et de l'agrandissement du 
club house, s’est concrétisé le 15 août avec l'inauguration des nouveaux locaux. 
Pour poursuivre le financement et le fonctionnement de nos installations nous continuerons à organiser des 
manifestations, telles que le Schlachtfest, la fête St Pierre et Paul, les festivités sportives du 15 août et pour la 
première fois un Oktoberfest. 
 

                       
Nous profitons de cette tribune pour remercier toutes les personnes qui y participent et ainsi pérennisent 
l’histoire d’un club. » 
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                           La buvette d’antan ! 
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            BONNE CONTINUATION AUX FUTURES GENERATIONS ESREO POUR LES 50 PROCHAINES ANNEES ! 
 

              

 

ALLEZ LA JEUNESSE ! 
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                   Dix ans de Cochonnailles et de tracteurs anciens ! 
                                              Quelle belle Réussite ! 

 
La météo capricieuse n’a pas arrangé les préparatifs, le moral était souvent dans les chaussettes…mais le jour « J » tout s’est  
arrangé.  

 

 

                   

            

 

 

                                  EN FÊTE 

Hop Hop  schnell !! 

Chérie ! tu peux 
mieux faire ! hi hi 
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        La décoration 

 
             Merci à Sylvie Behr « maître » en décoration de cette fête depuis des années ! En photo félicitée par Franz son mari… 

                      L’Inauguration 
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                                   La Fête ! 

 
                                                  Des Milliers de Visiteurs comblés par une centaine de Bénévoles !                                                                 

    
 

      Que dit Franz le Bienheureux Trésorier?                            

 

 

Mensch Monn !!! Binn isch froh !!! La fête 100% 
réussie !!!  Glicklisch bin isch !!! Kaput ! Miid ! Le 
compte est bon !!!  Vive le  Schlachtfest 2018 !!! 
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    Les festivités de la Ste Barbe sont le moment idéal pour relater les activités de l’Amicale et du Corps de nos Sapeurs  
 
« La fête de votre sainte patronne est un moment de partage et de fraternité et je vous remercie de m’y inviter. 
C’est l’occasion de vous témoigner toute mon estime, mon attachement et mon soutien. 
Ce moment de convivialité me permet d’être l’interprète de toute la population de ce village pour vous exprimer 
notre reconnaissance et notre gratitude. Vous êtes les gardiens vigilants de la sécurité et du premier secours et 
apportez du réconfort à celles et ceux qui se trouvent dans des moments difficiles.  
Tous les citoyens ne s’en rendent pas forcément compte, mais vous assurez la quiétude d’une cité toute entière. 
Mais la plupart des habitants le savent et manifestent ouvertement l’attachement particulier qu’ils ont pour le 
corps des SP. Je connais votre dévouement à toute épreuve, la compétence, le courage mais aussi la générosité qui 
vous caractérisent. Ce rôle que vous jouez est irremplaçable, unique. 
J’en profite donc tout naturellement pour féliciter les SP récipiendaires pour leur longue activité au sein de ce 
corps qui fait la fierté de notre petit village de Rimling. Cette fierté se traduit de plusieurs façons : 
- des moins jeunes qui encouragent et qui encadrent nos jeunes que je félicite tout particulièrement pour leur 
motivation, leur enthousiasme et leur esprit d’initiative et de formation.  
- Merci aux aguerris d’aider ces jeunes à vouloir pérenniser le CPI de Rimling.. 
Les Jeunes SP donnent  l’image d’une jeunesse dynamique, engagée et motivée. Quel meilleur apprentissage 
civique que de servir comme jeune sapeur-pompier ? Devenir jeune sapeur-pompier, ce n’est pas seulement faire 
une activité de plus, le mercredi ou le samedi, c’est aussi adhérer à des valeurs, apprendre à vivre en 
communauté, progresser en groupe, comprendre  que le sport peut être utile pour se construire, se dépasser ; se 
dépasser au service des autres. 
Mon Adjudant Chef, Monsieur le Président de l’amicale soyez fiers des SP de Rimling comme l’est la municipalité 
et toute la population. Je formule le vœu que cette belle et excellente coopération continue entre la municipalité 
actuelle, celles à venir, et les sapeurs pompiers durant les prochaines décennies. » EH  
                                                                         
 
             
 
 
 
 
 
 

                        SAPEURS POMPIERS     
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 Le chef de corps et le Maire sont fiers et honorés de décorer et féliciter les récipiendaires 

 
 
La fête de la Sainte Barbe a débuté par une messe à Bettviller en présence des centres d’Erching, de Bettviller et de Rimling. 
Le vin d’honneur a été servi dans la salle communale. Le commandant Delfosse de la compagnie des SP de Sarreguemines 
Bitche et le Maire de Rimling ont remis aux pompiers de Rimling les médailles suivantes :  
Médaille de bronze pour 10 ans de service à: Pascal Cordary - Stéphane Schmitz - Thomas Hoellinger - Mathieu Weyland 
- Anthony Schneider 
Médaille d’argent pour 20 ans de service à: David Hemmert - Pierre Fromholtz     
 

Les Manœuvres et Formations 
 

        

le centre a organisé 12 manœuvres. Une manœuvre intercommunale a également été organisée par                                        
Bettviller 

 

          Charles et François  
  Jeunes Sapeurs Pompiers 
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L’Amicale et les Manifestations 

                       
L’Amicale de nos Sapeurs : Le président de l’amicale, Pierre Vogel, a fait le point sur les manifestations passées comme le 
bucher de sapin pour Laura, la soirée pizza et enfin la Saint Pierre et Paul. Une sortie en Forêt Noire a été organisée. Il remercie la 
population pour l’excellent accueil qu’elle réserve aux pompiers lors de la distribution du calendrier.  

                
Une mention toute particulière à Stéphane SCHMITZ qui a eu le privilège de défiler le 14 juillet 2017 aux Champs Elysées. 

                                                                                       Un Honneur pour notre Sapeur, le Centre, la Commune ! 
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       Pierre Fromholtz Chef du Centre de Rimling 
 

Quelques annonces du Chef du Centre de Rimling 
En 2017, 4 départs sont à noter : Mathieu Weyland, Manuel Lohmann, Nathalie Eynaud et Vincent Hege.   
Le chef de centre est heureux d’annoncer 5 nouvelles recrues pour 2018 : Charlotte Netzer, Claire 
Kuster, Marie Lett, Sébastien Thérin et Matthieu Wintenberger.   
L’effectif du centre en 2018 se portera à 20 sapeurs pompiers dont 5 femmes. Le centre de Rimling 
accueille depuis le mois de septembre deux nouveaux JSP : Charles Beck et Francois Ferstler. Le chef de 
centre les a félicités pour leur engament, leur sérieux et leur grande maturité.  Un projet de fusion des 
centres de Bettviller, Erching et Rimling est en cours de réflexion.   
Les réussites aux stages :  
Mathilde Vogel : équipier secours routier - Jordan Schoendorff : équipier secours à personnes 
Stéphane Schmitz : formation initiale agent de sécurité incendie et formation de maquilleur de victimes.  
Ils prennent du galon : 
Mathilde Vogel est nommée Sapeur 1ère classe 
Anthony Schneider est nommé Caporal Chef 
Manuel Lohmann est nommé Sergent 
RECRUTEMENT 

« Tu as entre 16 et 55 ans, tu veux intervenir sur des grands feux d'immeuble, sauver une demi douzaines de personnes 
impliquées dans un carambolage, descendre 5 étages en rappel, avoir une condition physique d'un athlète de haut 
niveau qui fera craquer les plus joli(e)s mannequins??? 
Eh bien surtout, ne nous rejoins pas, tu risques d'être drôlement déçu(e)... 
Notre quotidien à Rimling, c'est plutôt une vingtaine d'interventions par an dont 2 pour feu de cheminée, des malaises 
chez des sympathiques petites mamies, un accident de vélo et 2 nids de guêpes... 
En rejoignant les Pompiers de Rimling, tu intégreras une famille composée d'une quinzaine de frères et sœurs et de 
5000 cousins et cousines en Moselle, tu seras formé(e) à l'incendie et au secourisme. 
Tes larmes risqueront de couler après les pires comme après les meilleurs dénouements. 
Tu n'auras pas besoin de taper "cohésion" sur Google pour savoir ce que ce terme veut dire!  
Cet engagement deviendra pour toi une passion dans laquelle tu feras quelque chose pour quelqu'un d'autre que pour 
toi même! Un jour, tu auras peut être besoin de nous... aujourd'hui c'est nous qui avons besoin de toi!  

Alors appelles- moi au 06 13 94 99 84 » Pierre Fromholtz  
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Une année 2017 riche en évènements pour l’Union Pongiste d’Obergailbach 

L’année 2017 a commencé par la désignation de Michèle GABRIEL, trésorière et entraineur du club, comme 
dirigeante de l’année 2016/2017. Ce trophée, décerné par un jury composé de membres du comité 
départemental de tennis de table de la Moselle et de tous les présidents des clubs pongistes mosellans, 
récompense l’implication et la motivation de Michèle depuis de nombreuses années pour promouvoir le 
développement du ping pong à travers l’organisation de stages, les entrainements hebdomadaires ou encore les 
déplacements lors des compétitions. Bravo Michèle pour ce titre amplement mérité. 

                                              Michèle GABRIEL  

Le comité a été reconduit lors de l’assemblée générale du 23 juin 2017 : 
Composition: Thierry Carrière, président ; Sacha Vitry, vice-président ; Adrien Gaeng, secrétaire ; Michèle Gabriel, 
Trésorière ; Jean-Marc Hoellinger, Denis Hoellinger, Jacques Beck, Ludovic Lenhard, Karine Bour, Christian Bruch, 
membres. 

Quelques chiffres clés de la saison écoulée : 
- 35 licenciés pour la saison 2016/2017 (38 licenciés la saison précédente) 
- 18 jeunes et 17 adultes 
- Garçons 60% Filles 40% 
- Provenance des joueurs 31,5% Obergailbach 28,5% Rimling 6% Erching 34% Autres 

Le club, qui continue d’attirer des joueurs de divers horizons, se stabilise à la trentaine de licenciés avec une 
proportion importante de jeunes et de filles.   
 

            UNION PONGISTE OBERGAILBACH 
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         Avec 
l’aimable autorisation de l’équipe pédagogique, l’UP a organisé une initiation au ping pong au SIVU de la 
Bickenalbe le Lundi 18 septembre 2017 ce qui a permis à nos jeunes écoliers du primaire et de la maternelle de 
découvrir ce sport par des jeux ludiques et des ateliers divers. L’occasion pour l’UP de déceler peut être un futur 
talent !  

Coté compétition, les 3 équipes du championnat par équipes se sont maintenus à savoir Régionale3 / 
Départemental1/ Départemental 3. 
En individuel, de nombreux jeunes ont participé à des tours de critérium que ce soit au niveau départemental 
pour les garçons ou en régional pour les filles. De bons résultats d’ensemble avec même un tour en nationale pour 
Mathilde Hoellinger dans la catégorie Benjamine. 

Rappelons que les entrainements ont lieu tous les mercredis de 17h à 19h et le vendredi de 18h à 19h30. 

Site internet www.up-obergailbach.fr    email - upobergailbach@gmail.com 
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04 mars 2017 : Bénédiction du nouveau baptistère 

En ce samedi matin du 4 mars, la paroisse de Rimling a vécu un temps fort avec la bénédiction du nouveau baptistère 
par Monseigneur Jean-Christophe Lagleize, Evêque de Metz, au cours d’une messe solennelle en l’église St-Pierre. 
C’est l’abbé Stéphane Pontello, entouré des prêtres coopérateurs et de l’abbé Antoine Weisse, enfant de Rimling, qui a 
souhaité la bienvenue à son Evêque, et aux nombreux fidèles présents.  

                    

     

Prêtres, membres du Conseil de Fabrique et élus, servants d’autel réunis autour de notre Evêque. A  l’issue de la 
cérémonie, tout le monde s’est retrouvé à la salle communale pour le verre de l’amitié. 

Eric Hemmert, premier magistrat, a vivement remercié tous ceux qui ont participé de loin ou de près à ce projet, qui se 
sont investis sans compter au service de la paroisse. 

S’adressant à son illustre invité, Monseigneur Lagleize, il a souligné ce « grand honneur pour la commune d’accueillir 
notre évêque ». Monseigneur Lagleize, tout sourire après ces paroles, a remercié le maire puis a pu dialoguer longuement 

avec les personnes présentes lors de l’apéritif et du déjeuner qui a suivi. 

Une journée mémorable qui restera longtemps dans les annales de la paroisse ! 

              Conseil de Fabrique et vie religieuse 
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26 avril 2017 : Un nouveau président pour le Conseil de Fabrique 
Le Conseil de Fabrique de la paroisse de Rimling s’est réuni le 26 avril à la salle Notre-Dame pour sa réunion « bilan » 
annuelle, en présence de l’abbé Stéphane Pontello et du maire Eric Hemmert.  
Après 23 ans au service de la paroisse, Marcelle Gaeng, présidente, a quitté à regret le conseil de fabrique. Elle termine 
trois mandats de 6 ans, plus un mandat en cours. Suite à un décret datant de janvier 2001, elle n’est plus rééligible. 
L’abbé Stéphane Pontello lui a rendu un vibrant hommage « Chacun aura pu apprécier vos qualités mises au service de 
votre église et de notre paroisse… Nous savons que nous pourrons continuer de compter sur vous afin de nous aider au 
quotidien. Nous ne saurions nous priver de vos compétences ». Elle s’est vu remettre le diplôme de reconnaissance pour 
la belle mission accomplie, signé par Monseigneur Lagleize, évêque de Metz. Un superbe cadeau souvenir est remis à la 
partante. Celle-ci, très émue se plait à rappeler les nombreux projets réalisés sous son mandat : peinture intérieure de 
l’église, coussins de bancs, relevage de l’orgue, changement de la sonorisation et la récente installation du nouveau 
baptistère. « Je vous remercie et quitte mes fonctions avec beaucoup d’émotion et de reconnaissance ». Dans la foulée, 
un nouveau membre a été élu, son mari Adrien qui deviendra président. 

        

Marcelle Gaeng, présidente du conseil de fabrique, a été remerciée et honorée pour ses 23 ans d’activité. La relève sera 
assurée par son époux Adrien, nouveau membre élu président à l’unanimité. 

Projets : Le nouveau président et son équipe savent qu’il reste du pain sur la planche et les projets ne manquent pas : 
restauration du tableau de St-Pierre du retable dans le chœur ainsi que la chaire à prêcher. Le Conseil se fixe un autre 
objectif avec le remplacement de la porte de la chaufferie à l’arrière de l’église, de même que les lampes d’éclairage 
dans un souci d’économie d’énergie. Le CF participera naturellement à la fête patronale de la Sts Pierre et Paul, et 
organisera son repas paroissial le 11 novembre. 

Le nouveau conseil se compose de : Adrien Gaeng, président ; Guy Conrad, secrétaire ; Patrick Meyer, trésorier ; 
Jérôme Lohmann, Eliane Fierling, membres, Stéphane Pontello, curé, et Eric Hemmert, maire (membres de droit). 

          

Merci à Marcelle et Monsieur le Curé pour le travail 
accompli  - la bonne entente entre l’Eglise et la 
Municipalité    
 
               

 
Madame la Présidente partante, Chère Marcelle ! 
« Au nom de la Municipalité, en mon nom personnel, je 
tiens vivement à vous remercier de la bonne collaboration 
entre le Conseil de Fabrique et la Municipalité. Pendant 
ces nombreuses années nous avons vécu une belle 
Histoire. Réalisé de belles choses. Tout n’a pas été facile, 
grâce à votre perspicacité, votre diplomatie, votre 
nécessaire autorité dans certaines circonstances beaucoup 
d’objectifs à la satisfaction générale de la population ont 
été atteints. Grâce à vous, à ses membres le Conseil de 
Fabrique tient un rôle essentiel dans la vie de notre 
commune. Vous avez toute ma reconnaissance et ma 
gratitude émues. Bon vent à Vous. » 
Eric Hemmert Maire – février 2018 
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                               12 novembre 2017 : repas paroissial 
Le dimanche de la Kirb est réservé depuis quelques années au Repas paroissial organisé par le Conseil de Fabrique. Une 
fois encore, les organisateurs ont fait le plein et il a même fallu refuser du monde Plus de 160 personnes se sont 
déplacées pour l’occasion, ce qui constitue un record ! Tout le monde a apprécié le repas concocté par le traiteur Laluet 
de Kalhausen. Dans son discours de bienvenue, le président du CF a évoqué les divers projets réalisés récemment, 
comme la restauration du tableau de St-Pierre, en liaison étroite avec la municipalité, ou encore la Piéta qui est mise en 
valeur autrement. Il a surtout remercié tous les « acteurs » qui ont contribué à la réussite de cette belle journée, 
notamment toutes les personnes qui ont réalisé de superbes gâteaux ! 

                                 

Une très bonne ambiance dans la cuisine 

                                             

Merci à tous les généreux donateurs, à tous ceux qui ont offert de magnifiques lots pour la tombola qui a fait des 
dizaines d’heureux gagnants. 

Septembre 2017 : Saint-Pierre se refait une « santé » en Alsace 

La municipalité et le conseil de fabrique ont uni leurs moyens pour restaurer la peinture du maître autel et plus 
particulièrement le tableau représentant l’apôtre saint Pierre, saint patron de l’église paroissiale. La peinture est l’œuvre 
de Joseph Maximilien Seelenmayer (1812-1854) et le tableau est signé et daté Seelenmayer 1846. Pour cette 
restauration, le tableau est parti en Alsace chez Noëlle Jeannette et Julien Champlon, les spécialistes de l’entreprise 
Conservation Restauration de peintures, qui auront du pain sur la planche pour lui restituer son lustre d’antan. 

                  

Saint-Pierre est descendu de son emplacement, pour se refaire une santé en Alsace, à Boersch 
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En Alsace pour prendre des nouvelles de St-Pierre 

           

Au mois d’octobre, une délégation rimlingeoise emmenée par le maire et le président du Conseil de Fabrique s’est   
rendue en Alsace pour constater l’avancement des travaux de restauration dans l’atelier de Noëlle Jeannette et Julien 
Champlon. Le groupe était ébahi devant notre St-Pierre qui avait repris des couleurs et donc, une seconde jeunesse. 

 

 

St-Pierre de retour à Rimling 

Notre Saint Pierre était entre de bonnes mains en Alsace, mais tous les Rimlingeois attendaient 
impatiemment son retour au dessus du maître autel. C’est le 30 octobre que le tableau est revenu à son 
emplacement, et trône en toute majesté au-dessus du maître-autel. Les paroissiens l’ont donc découvert 
pour la Toussaint, et sont unanimes pour dire que le travail réalisé est magnifique. 

 

                  

     Pour la sauvegarde et la restauration de notre Patrimoine ! 

 Une excellente collaboration entre le Conseil de Fabrique et la Municipalité ! 
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Il est de retour sur le maître autel, plus beau que jamais ! 
Qui avait déjà vu ces larmes auparavant ? 

 

                                  La Piéta – Vierge de Pitié a reçu un nouvel abri de verre 

                                                                 

Derrière cette cage en fer, la superbe Piéta datant du XVe siècle semblait prisonnière avec son Fils Jésus sur les 
genoux. La décision a été prise par la municipalité de lui redonner une seconde jeunesse en lui donnant un nouvel 
abri en verre. Elle sera encore plus belle et plus rayonnante. 

                                                         

 

Sculpté dans un bois blanc et recouverte d’une 
polychromie moderne due au peintre-restaurateur 
Jaeg, de Strasbourg, le groupe de la Vierge de Pitié 
date du milieu du XVe siècle et s’apparente aux 
productions alsaciennes de l’époque, notamment par 
l’abondance de larges plis cassés du manteau. Le 
corps rigide de Notre-Seigneur Jésus-Christ repose 
sur les genoux de la Très Sainte Vierge et la tête est 
seulement retenue par sa main droite. 

  
         Le repas paroissial 2018 aura lieu le dimanche 11 novembre 2018 ! Retenons déjà cette date… 
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                               « Je t’aime moi non plus »              

 

                                    Comptes arrêtés au 31/12/2017  
 

FONCTIONNEMENT 

Dépenses totales   241 828,42                             Recettes totales             336 336,71 
 

CHARGES A CARACTERE GENERAL            85 827,10                               PRODUITS AUTRES                  7 953,19                                                                        
CHARGES DE PERSONNEL                           62 446,25                               IMPOTS ET TAXES     208 481,46 
CHARGES DE GESTION COURANTE           87 584,18                                     DOTATIONS PART                108 119,04 
                      AUTRES PRODUITS                   5 497,73  
 CHARGES FINANCIERES                               5  970,89                                      PRODUITS EXCEPT.                  6 285,29   
                                                                                                                                                                                     

INVESTISSEMENT    

Dépenses totales                   218 374,66                  Recettes totales                     357 282,04 
                                                                             
                                           SUBVENTIONS INVEST               37 802,94         
TRAVAUX BATIMENTS PUBLICS              48 802,53                EMPRUNT                     150 000,00  
ACQUISITION IMMOBILIERE          10 127,90                FCTVA              38 316,13  
ACQUISITIONS MAT OUT            5 836,28                            TLE                                 3 379,48 
TRAVAUX DE VOIRIE            73 865,50            EXCEDENTS FONCT.           127 283,49    
RESTAURATION PATRIMOINE                             6 943,38  
EFFACEMENT RESEAUX                             36 374,28 
REMBOURSEMENT EMPRUNT CAPITAL          33 919,79 
SUBVENTIONS INVESTSSTS             2 505,00  
 
 DEPENSES TOTALES                          460 203,08                     RECETTES TOTALES      693 688,75 
                                    La consultation des comptes avec explication détaillée est possible en Mairie 

 
 
 

    BUDGET  2017 

    Causes 
toujours je 
t’aurai !!! 

Alors David ? T’as les 
dents longues !  Alors les 
subventions ça vient ? 

  Bien sûr Eric t’en 

aura !!!  
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Il été une fois fait étape à Rimling 

 
Dimanche 20 août, à 21 h, place Bassac, « La Ligue des utopistes non alignés » présentait des 
mécanismes sonores inattendus Place de Bassac. Dispositif inespéré de conférence motorisée et 
pliable, un théâtre musical de 60 minutes devant 300 spectateurs.  
 
 
Mr Eich Romain Agent ONF fait découvrir la forêt communale 

  
Notre forêt si petite soit-elle, si diversifiée et intéressante est-elle. Que de découvertes inattendues ! 
 
 
Les incivilités sur le ban de la commune  

 
Dépôts  sauvages dans nos fossés…déchets et 70 pneus avec les jantes éparpillés sur un chemin 
communal ! Honteux ! 
 
 

 

 

          AUTRES NOUVELLES ET FAITS DIVERS 
 



58

2017 – Un nouveau Président de la République  - Décès de Johnny Halliday -  Des 

répercussions pécuniaires et « sentimentales » pour les retraités de notre commune !!!!   

 

 

 

                 

 

On a cherché à 
avoir des revenus 
complémentaires ! 

On cultive 
ensemble  des 
fruits et légumes                                                              
dans des serres !!! 

Ah Bon ? 

« Tous les vendredis après les récoltes de la semaine, nous conditionnons des palettes et les 

vendons à Strasbourg au marché couvert,nous allons même à Rungis !!! »  

 

       Les 3 fans de Johnny  ont des projets !! 

Ecoutes Jimmy, toi aussi 
Beck ! Je vous propose 
avec notre prime de 
départ à le retraite on 
achète ensemble la 
maison de Johnny à 
Marne la Coquette 
10mio€ !! ok ? 

Gambo ! Seulement 
 10 millions ? Ok je 
donne encore 100000 
pour les disques de 
Jonnhy en vinyl !!  

Je ne dis rien ! Je 
veux la voiture et  
la moto de Johnny  
!! 

Un peu d’humour!  Le rédacteur les remercie pour leur participation 

involontaire !!!  
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                         Les principales dates à retenir pour cette année… 
 
Du 5 au 9 mai -  Accueil de nos amis de Bassac à Rimling 
 
Du Vendredi 29 juin au dimanche 1 juillet – Fête Patronale St Pierre et Paul 
 
Les 15 et 16 septembre  -  SCHLACHTFEST AM BRUNNEN Place de BASSAC 
 
Dimanche 11 novembre : Commémoration fin des hostilités de la première guerre 
mondiale suivie du repas paroissial annuel. 
 
Samedi 1er décembre   : Ste Barbe – Fête des Sapeurs Pompiers 
 
Dimanche 9 décembre : Repas annuel des Anciens 
 
 
 
                   Soyez tous les bienvenus, invitez vos familles amis et connaissances… 

                                       Tout sur le site de la commune www.rimling.fr   
 

 

Le  Maire, Les Adjoints, Les Membres du Conseil Municipal, Le 
Personnel Communal, vous souhaitent une Bonne et Heureuse Année 
                                   2018 ! 
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                                               Bonne Continuation et Bon Vent en cette nouvelle Année 2018  
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